
Videokonferenz der Segelflugkommission – 18.12.2023

Teilnehmer

• NK: Norbert Kühne

• SH: Sebastian Hessner (Landestrainer; von 19:14 bis 20:10 Uhr)

• TB: Tobias Bieniek

• TK: Thomas Kurz (Vorsitzender)

• US: Ulrich Schulze

Eröffnung der Sitzung: 19:03 Uhr

Begrüßung

• TK begrüßt die Teilnehmer der Videokonferenz.

• TB übernimmt die Protokollierung der Sitzung.

• TK fragt, ob es Einwände oder Fragen zum Protokoll der letzten Sitzung gibt. Dies ist nicht der 

Fall.

TOP 1 – Sitzung des Gesamtpräsidiums am 16.12.2023

• TK berichtet von der ersten Sitzung des neuen Gesamtpräsidiums am vergangenen Samstag in 

Oerlinghausen.

• Nach aktueller Zählung besteht der Landesverband NRW inzwischen aus weniger als 10.000 

Mitgliedern, was die Stimmanzahl im DAeC von 5 auf 3 schrumpfen lässt.

• Kommunikation: Der Vizepräsident regt an zu diskutieren inwiefern das Luftsport-Magazin noch 

zeitgemäß ist, ob sich diese Investition von ca. 70.000 € pro Jahr lohnt und ob man ggf. bessere 

in modernere Medien investieren sollte.

• Technik: Im Dezember wurden Verhandlungen mit dem Luftsport Service-Center Ost (LSCO) 

geführt  bzgl.  der  Übernahme  der  CAO  Aufgaben  für  die  Mitgliedsvereine  in  NRW.  Nach 

erfolgreichen  Verhandlungen  hat  das  Präsidium  einstimmig  beschlossen  das  LSCO 

entsprechend zu beauftragen. Die alte CAO soll Ende Januar abgemeldet werden.



• Ausbildung:  Der Vizepräsident berichtet,  dass sich in NRW ein Mangel an Segelflugprüfern 

entwickelt hat und bittet darum die Fluglehrer in den Vereinen zu fragen ob sie Interesse an 

einer entsprechenden Aus- bzw. Fortbildung haben.

• Finanzen:  Aufgrund der  Überführung der  CAO-Aufgaben zum LSCO ist  die  Verwendung der 

angeschafften Techniksoftware nicht mehr notwendig. Mit dem Hersteller wird verhandelt ob 

eine vorzeitige Auflösung des Vertrags möglich ist.

• Finanzen: Der aktuelle Liquiditätsplan sieht bis Ende des Jahres 2024 einen Überschuss von ca. 

100.000 €. Dies jedoch ohne einen neuen Geschäftsführer und Technikleiter einzustellen. Die 

monatlichen Ausgaben belaufen sich auf ca. 130.000 €.

• Aufgrund  der  sich  aktuell  schnell  entwickelnden  Situation  wurde  der  Haushaltsausschuss 

vorläufig ausgesetzt da eine sinnvolle Zuarbeit in beide Richtungen aktuell mit großem Aufwand 

verbunden wäre.

TOP 2 – Seko Hauptversammlung

• Die  Hauptversammlung  der  Segelflugkommission  NRW  wird  am  21.01.2024  in  Duisburg 

stattfinden, vorgelagert vor der Hauptversammlung des Landesverbands.

• TB berichtet, dass die DMSt Siegerurkunden vorbereitet sind und von der Geschäftsstelle nach 

der Verteilung gefragt wurde. Es wird beschlossen auf der Hauptversammlung die ersten Plätze 

zu ehren und die Sieger per Email einzuladen. Die Urkunden für die zweiten bis zehnten Plätze 

sollen an die Vereinsvertreter zusammen mit den Wahlunterlagen verteilt werden.

• TK fragt ob Stimmzettel für die Seko Hauptversammlung benötigt werden. Es stehen zwar keine 

Wahlen  an,  aber  TK  erinnert  an  die  Möglichkeit  von  Dringlichkeitsanträgen,  über  deren 

Zulassung an sich schon abgestimmt werden muss.

• NK erklärt sich bereit, falls die Mitarbeiter der Geschäftsstelle diese Aufgabe nicht übernehmen 

können, den Empfang zu besetzen und eine Teilnehmerliste zu führen.

• NK erklärt sich weiterhin bereit das Protokoll für die Hauptversammlung zu erstellen.

TOP 3 – Bericht des Landestrainers

• SH berichtet von der Trainerfortbildung in Hamm Anfang Dezember.

• Auf der Trainerfortbildung wurde ein Selbsteinschätzungsbogen für die Piloten des D-Kader 

entwickelt  und  anschließend  an  die  Piloten  verteilt.  Dieser  soll  den  Trainern  helfen  ein 

individuelles Trainingsprogramm für die Trainees zu entwickeln.

• Ab der  kommenden Saison  soll  es  außerdem feste  Zuordnungen von  Trainees  zu  Trainern 

geben. Diese wurden auf der Trainerfortbildung ebenfalls festgelegt.



• Die Nutzung des Arcus des Fördervereins für das Alpenflugtraining in Puimoisson war bereits 

genehmigt.  Die  das  Wettbewerbstraining  im  Rahmen  des  EuregioCup  und  den  LSJ 

Streckenfluglehrgang wurde die neue DG 1000 des Fördervereins beantragt.

TOP 4 – Förderungen

• Initiative Breitensport: NK ist dabei einen Bericht über die Ergebnisse anzufertigen inkl. einer 

Anmeldung wie die Auswertung für die Vereine in Zukunft vereinfacht werden kann.

• Individualförderung: Die ersten Anträge für die kommende Saison sind bereits eingegangen und 

werden bis März weiter gesammelt.

TOP 5 – Haushalt

• TK stellt den Haushaltsplan für das kommende Jahr 2024 vor.

TOP 7 – Verschiedenes

• NK regt an im Landesverband zu prüfen ob eine Anschaffung von Microsoft Teams inkl. der 

entsprechenden Office Lizenzen sinnvoll wäre. Für gemeinnützige Vereine ist diese Anschaffung 

kostenlos, da sie von Microsoft gefördert wird.

Nächste Sitzung

• Die nächste Sitzung wird voraussichtlich am 15.01.2024 um 19 Uhr stattfinden.

Ende der Sitzung: 20:24 Uhr

T. Bieniek T. Kurz
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